

HE DE JADO DE SER PRESIDENTE DE NICARAGUA

El Dr. Sacasa Hace Esta Declaración a la Prensa Asociada, Mientras su Gente Evacuaba la Loma de Tiscapa
EL DOCTOR ARGUELLO MONTIEL, DELEGADO DE LA GUARDIA NACIONAL EN LA CONFERENCIA DE PAZ, HACE UN MINUCIOSO Y SENSACIONAL RELATO A "DIARIO DE COSTA RICA"

13 Guardias Nacionales Fusilados por los Sacasistas en León Durante su Fuga

Tal como lo anunció nuestro colega LA HORA en su edición de ayer, virtualmente a las una y cuarenta y cinco minutos de la tarde cesó en Nicaragua el gobierno del presidente doctor Juan Bautista Sacasa, al comenzar la evacuación de la Loma de Tiscapa por los civiles que habían ido a armarse para defender el régimen y que, una vez conocida la rendición del fortín de Acoasco en León y la determinación del presidente Sacasa de hacer entrega del poder, empezaron a abandonar lentamente la Loma y a entrar con sus armas. Hasta el secretario particular del presidente Sacasa, don Vicente Navas, abandonó la Loma, siguiéndolo el director general de policía del régimen caído, sin que fuesen molestados por la guardia nacional. Ya anoche, se encendieron las luces en la Loma de Tiscapa, que había permanecido a oscuras desde la noche del sábado. El doctor Sacasa, según ayer tarde lo confirmó él mismo, melancólicamente, al corresponsal de la Prensa Asociada, ha dejado de ser el presidente de Nicaragua y ya es en la Loma tan sólo un huésped, a quien el vencedor ha ordenado que se le remitan alimentos, si los necesita—y que hoy saldrá definitivamente del palacio en que ha permanecido por tres años y tres meses.

DESARMADOS PACIFICAMENTE 200 CIVILES QUE BAJARON DE LA LOMA DE TISCAPA

Hasta las tres y media de la tarde, doscientos hombres habían bajado de la casa presidencial, entregando sus armas. Conforme a las instrucciones del jefe accidental de la guardia nacional en Managua, coronel Roberto Reyes, no se les permitió salir en pelotón sino de uno en uno, lo cual obligaba a que la evacuación se hiciera con bastante lentitud.

La información de los sucesos, es la siguiente:

BANDERA BLANCA
MANAGUA, 9. a. m.—A las ocho y cuarenta de la mañana, han izado bandera blanca en el fortín de Acoasco, en León, con órdenes directas del presidente de la república quien, al ser consultado en relación con el ultimatum del general Somoza, dispuso la entrega. Esta resolución suprema la tomó el jefe del estado a las tres y media de la madrugada, ante el cuerpo diplomático, disponiéndose que fuese éste el que arreglara la forma de la entrega.

Brevemente, un vocero oficial dice que, el presidente Sacasa explica su determinación apoyándola en el deseo de que no haya más derramamiento de sangre.

LAS CONDICIONES DEL DOCTOR SACASA
MANAGUA, 10. y 30 a. m.—Las condiciones que fijó el presidente Sacasa para la entrega del fortín de León fueron las siguientes: Primero: Suspensión de los fuegos. Segundo: Garantías para la vida y el honor de los defensores del fortín. Tercero: Suspensión de hostilidades en Managua. Cuarto: Aceptación de los buenos oficios humanitarios del



DOCTOR JUAN BALTISTA SACASA, quien cesa en el ejercicio del poder.

CAPTURADO EL FORTIN DE LEON Y DUESO DE NICARAGUA EL GENERAL SOMOZA, ESTE REITERA QUE NO HA TENIDO LA INTENCION DE DEPONER AL PRESIDENTE SACASA

El cuerpo diplomático.
DESE LA MADRUGADA HABIA SIDO ABANDONADO EL FORTIN
MANAGUA, 12 y 15 m.—El fortín de León había sido a-

El General Somoza Entra Hoy a Managua al Frente de CINCO MIL HOMBRES

bandonado desde la madrugada. El comandante de la fortaleza, mayor Ramón Sacasa, no se encontraba en ella cuando hicieron su entrada los primeros oficiales de la guardia, Sres. Federico Davidson Blanco y Benjamín Zúñiga. El Sr. Blanco es ahora el jefe de la fortaleza, por designación del Gral. Somoza. Encontraron numerosos muertos sin enterar y pudieron advertir que ya no tenían víveres ni para el día de hoy.

SALE PARA LEON EL CUERPO DIPLOMATICO

MANAGUA, 12 y 15 m.—En este momento el cuerpo diplomático, encabezado por su decano que lo es el ministro de El Salvador doctor Virgilio César Miranda, sale en un tren especial para León a conferenciar con el general Somoza, que se encuentra en el fortín de Acoasco. Van con el cuerpo diplomático el doctor David Campari, cónsul de Italia y como delegado personal del jefe de la guardia nacional en Managua el doctor don Alejandro Argüello Montiel.

La redacción de DIARIO DE COSTA RICA agrega a este despacho que el doctor Argüello Montiel es quien ha estado suministrando a este diario, con toda actividad y gentileza, la información de los sucesos por parte de la guardia nacional; y a noche, tan pronto regresó de León en compañía del cuerpo diplomático, habiendo asistido a toda la conferencia, nos llamó por medio de las estaciones Alma Rica en Managua y Alma Rica en San José, para darnos el interesante relato de todos los sucesos del día que ofrecemos en otro lugar de esta misma crónica.

CALCULASE QUE LLEGA AL CENTENAR EL NUMERO DE MUERTOS

DON RAFAEL YGLESIAS RODRIGUEZ ENTRA AL FORTIN CON EL GRAL. SOMOZA

MANAGUA, 12 y 30 p. m.—Como un detalle que seguramente habrá de interesar profundamente en Costa Rica, transmito la noticia de que entre los civiles que el viernes en la tarde marcharon acompañando al general Somoza de Managua para León, iba el joven costarricense don Rafael Yglesias Rodríguez; al lado del general toda la breve campaña; y en la mañana de hoy, después de que el general Somoza entró a tomar posesión del fortín de Acoasco con cuatro de sus oficiales, entre las personas que lo seguían inmediatamente después iba el señor Yglesias Rodríguez, que disfrutó de marcada simpatía por parte del general Somoza.

ACTITUD DEL GENERAL TRIAS
MANAGUA, 2 p. m.—Tan pronto se van serenando los ánimos, empieza a ser comen-

2766 Hombres Costó a Italia la Conquista de Abisinia

DESCUBIERTA la Irregularidad de que las Lanchas Nacionales Suministraban Combustible a las que Venían de Nicaragua

LA ADMINISTRACION DEL PACIFICO ORDENO AL CONTADOR DE AQUELLA DEPENDENCIA UNA INVESTIGACION, TRASLADANDOSE ANOCH ESE FUNCIONARIO, AL EFECTO, A PUERTO CORTES

Durante 15 días de adscripción el ingreso, por transportes de lanchas nacionales, pasa de cinco mil colones

El encargado de la contaduría del departamento de lanchas nacionales procedían de Nicaragua, no se sabe don Santiago Ovares, descubrió que algunas embarcaciones propiedad del Estado cometían la irregularidad de

2766 HOMBRES COSTO A ITALIA LA CONQUISTA DE ABISINIA

Argentina presentó ayer formalmente la solicitud para que se convoque a una asamblea extraordinaria de la Liga para solucionar el conflicto italoabisinio

EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DECLARA QUE CARECE DE BASE LA AFIRMACION DE LA PRENSA DE LONDRES DE HABER APOYADO LA PETICION DE ARGENTINA

GINEBRA, 2. — La nota más importante del día en los círculos diplomáticos de Ginebra ha sido el anuncio de que Argentina presenta, hoy a la secretaria de la Liga la solicitud formal para que se convo-

EL CONSEJO DE GOBIERNO FIJO AYER LAS PRINCIPALES FUNCIONES DEL DEPARTAMENTO EMISOR DEL BANCO INTERNACIONAL

Acúsase a la Junta de Control de Registrar Cuentas de Venta de Café, Fuera de los Términos que Prescribe la Ley

El cafetalero Benedicto Zamora hizo una exposición en tal sentido ante la Sala Segunda de Apelaciones y pidió que se llamara al presidente de aquel organismo para que confirmara su aseveración

La Sala declaró sin lugar el incidente y confirmó el fallo condenatorio por infracción de la ley de control

El señor Benedicto Zamora, cafetalero de la Región de Heredia, contra quien se dictó fallo condenatorio por el delito de infracción de

Estabilidad en el tipo de cambio durante la presente semana

Lo anuncian las instituciones bancarias al continuar la cotización del 650%

Al iniciarse el mes el comercio demanda mayor número de divisas

Desde el sábado mantienen las instituciones bancarias el tipo de cambio del 650% y ayer en nuestro diario recorrida por las oficinas

EN VISPERAS DE PRESENTAR EL EJECUTIVO EL PROYECTO ASUMIENDO LA CONSTRUCCION Y MANTENIMIENTO DE CARRETERAS Y CAMINOS

EMITIRA, EXCLUSIVAMENTE, BILLETES RESPALDADOS CON EL PRODUCTO DE SUS OPERACIONES CON DIVISAS EXTRANJERAS U ORO FISICO

Para poder funcionar se le dotará de un fondo permanente de tres millones de colones, tomado del propio capital del Banco, más 500 mil colones, de las reservas de la institución

En la mañana de ayer—en la casa presidencial—se efectuó el sexto consejo con asistencia del jefe del Estado, con el propósito de continuar el examen del proyecto del doctor Max, relativo a la reorganización interna y nuevas funciones del Banco Internacional. Abarcó varias horas

el debate, llegándose, según nuestras informaciones, a las siguientes conclusiones:

DEPARTAMENTO EMISOR
Está nueva sección del Banco Internacional. Abarcó varias horas

ESTIMO INDISPENSABLE MANIFESTAR LA PROFUNDA SORPRESA CON QUE VEMOS SEMEJANTE INICIATIVA

TEXTOS DEL MEMORANDUM ENVIADO POR EL GOBIERNO DE CHILE A LAS NACIONES AMERICANAS

Refiérase a la iniciativa, del Presidente, de Nicaragua para que las demás repúblicas centroamericanas gestionaran con Washington la intervención

El gobierno de Chile definió su conducta, respecto de los sucesos políticos de Nicaragua, en términos del más gallardo y vibrante americanismo. Al ser informado que el gobierno de Nicaragua había hecho una gestión, que se indica en la nota que ofrecemos en

seguida, el ministro de Relaciones Exteriores dirigió, con fecha 30 de mayo último, el siguiente memorandum a los gobiernos de los demás países americanos:
Texto del "Memorandum" pasado

El Sr. Presidente de la República de Costa Rica, celebró los primeros cambios de impresiones a ese respecto con el secretario de fomento

Se ha considerado, para la elaboración de dicho proyecto, la ley de caminos vecinales

El señor Secretario de Fomento también realizó estudio especial de este asunto

Poco antes de asumir la presidencia de la república el Lic. don León Cortés, en interesante entrevista que concedió a DIARIO DE COSTA RICA, anunció una iniciativa de gran trascendencia para el país por el sentido práctico a que se enuncia.

Se trata de que el gobierno asuma el completo control de la construcción y mantenimiento de las carreteras y caminos, mediante una ley especial que establece también

AUMENTADO EN MAS DE SETENTA Y SIETE MIL COLONES EL PRESUPUESTO DE SALUBRIDAD PUBLICA

En los renglones de beneficencia pública no se introduce ninguna variación en espera de la suerte que corra el proyecto de reorganización que tiene en estudio el Congreso

En la edición anterior informamos que el señor secretario de salubridad pública había conferenciado el lunes, en las primeras horas de la mañana, con el señor presidente de

Diario de COSTA RICA
AÑO XVI MIERCOLES 3 DE JUNIO DE 1936 NUMERO 4964

215.825 EJEMPLARES, TIRAJE DE "Diario de COSTA RICA" EN MAYO
NUESTRA EDICION DE AYER SE AGOTO CON UN TIRAJE DE 8917 EJEMPLARES

VIDA Y ACTIVIDADES SOCIALES

Marietta S. v. de González, Elvira González, Arturo Tinoco...

Manuel González Zeledón

ASAMBLEA DE HONOR

En la Gran Sala del Colegio de Nuestra Señora de Sión...

Mañana llega al país la señorita Matilde Haydee Díaz

NATALICIO

Celebra hoy el día de su natalicio, la gentilísima señora Doña Julia...

BIENVENIDA

Procedente de León, Nicaragua, se encuentra en nuestra patria, el ilustre religioso R. P. Fray Antonio...

HACIA INGLATERRA

Se ausentan mañana, de la capital con rumbo a Inglaterra, el distinguido caballero don Arthur P. Lyon...



Doña ELISABETH WOOD DE CAMPANOLE

De su jira por los otros países de Centro América, regresaron a esta capital el apreciable caballero...

DESPEDIDAS

Anoche en la Legación de Chile, lo fue ofrecida una espléndida comida de despedida...

Hoy en los comedores del Club Unión también será despedido con un almuerzo, por el culto diplomático...

Y en la noche el distinguido Ministro Plenipotenciario de España, don Gonzalo de Ojeda...

Estas manifestaciones son una prueba de la simpatía que el apreciable viajero se conquistó en el Cuerpo Diplomático...

Mañana en la noche, a las 9, en los salones del Club Unión, miembros de la diplomacia...

MEJORIA

Ha entrado en un período de franca mejoría la distinguida señora doña Elena Monteleagre de Gardián...

Fue sometida a una operación, en la Clínica Figueres, la estimable señora doña Teresa Quirós de Sans...

El estado de salud de la dama paciente es muy satisfactorio, lo que celebramos, deseándole prontamente su total bienestar.

SALUDO

Han ingresado a esta capital, con el propósito de establecer su residencia entre nosotros, el estimable caballero venezolano don Hugo Ferrer...

Nos es muy grato saludarlos cordialmente, con el deseo de que durante su estadía en Costa Rica, disfruten de completa felicidad y bienestar personal.

celebramos, deseándole prontamente su total bienestar.

Cumpleaños



SEÑORITA GLADYS MORA. A su delicada belleza un tributo de admiración y en estos días de sus cumpleaños...

La fiesta del Corazón de Jesús en los talleres del Pacífico

Agradecemos mucho la siguiente amable invitación. San José, 18 de Junio de 1936. Señor director de DIARIO DE COSTA RICA S. D.

Para conmemorar el centenario de Poás, se efectuará un gran baile social el día 28

Como lo venimos informando, en San Pedro de Poás están siendo organizados festejos que, con motivo de la celebración del centenario...

BAILE EN HONOR DEL CLUB SPORT "ATLETICO MORELOS"

Damos las gracias a la Casa Nicaragua, por la siguiente invitación...

PARA DISMINUIR LA MORTALIDAD INFANTIL Hágase Samaritana

Con un pequeño esfuerzo ayudará Ud. a conservar el precioso tesoro de la vida de los niños. Asistid a los cursos de Puericultura e higiene en el Edificio Metálico los Martes y Jueves a las 5 de la tarde.

CENTRALIZA...

Viene de la Pág. PRIMERA. frece el plan que deroga el tributo por patente, figura el siguiente: que de la clave exacta de la forma...

EL DOMINGO SE OFRECE UN TE AL SR. PRESIDENTE EN LA ESCUELA NORMAL

HABRA BAILE Y DESPUES UNA RETRETA DE GALA OFRECIDA POR LA BANDA MILITAR. El domingo será recibido, en la ciudad de Heredia, el señor Presidente Cortés...

CUBRIRAN LA...

Viene de la Pág. PRIMERA. del departamento de contabilidad asientan a más de cuatro millones de dólares, contra tres que fueron los del año anterior...

La Junta Nacional Tendrá Únicamente el Privilegio de Otorgar Concesiones de Fuerza Hidráulica

El abogado consultor de ese organismo elabora un proyecto de ley al efecto. Será sometido a estudio del jefe del estado, para su sanción, si lo creyere conveniente.

LOS EMPLEADOS JU...

Viene de la Pág. PRIMERA. bre todo, daremos a conocer el aspecto económico que pareció ser el más delicado en los actuales momentos de crisis...

HOY EMPRENDERÁ EL DIRIGIBLE 'HINDENBURG' SU TERCER VUELO A LOS ESTADOS UNIDOS

FRIEDRICHSAFEN, 18.—Los directores de la empresa del dirigible Hindenburg anunciaron que mañana iniciará su tercer viaje a los Estados Unidos el dirigible Hindenburg...

EL ASERRADERO XIRINACHS

Establecido desde hace veinte años en Toro Amarillo—Línea Vieja—ha reanudado sus labores. Ofrece a su antigua y numerosa clientela atender pedidos grandes y pequeños en toda clase de maderas de construcción.

Nº 27 BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA VENTA DE UNA FINCA SITUADA EN "PALOMO" DE OROSI

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA recibirá ofertas de compra, por escrito hasta el 3 de JULIO próximo, de la siguiente finca de su propiedad, que desea vender: Finca compuesta de las Nos. 27.221; 31.549 y 20.710 situada en PALOMO, distrito 3º del Cantón de Paraiso, Provincia de Cartago.

- a) Las ofertas de compra deberán ser enviadas en sobre cerrado, directamente al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL... b) Toda propuesta deberá ser por lo menos con el 10% al CONTADO...